



PRESSEINFORMATION – April 2013

Die Siegfried Marcus Berufsschule präsentierte Zweiradberufe auf der bike-austria 2013

Oberschulrat Markus Fuchs, Direktor der Berufsschule für Kfz-Technik, und sein Lehrer- und Schülerteam begrüßten an drei Messetagen in Tulln viele interessierte Besucher. Die Schüler zeigten direkt am Stand Arbeiten aus zwei Berufen – KraftfahrzeugtechnikerIn mit Hauptmodul 3 Schwerpunkt Motorradtechnik und die Zusatzausbildung zum Fahrradmonteur im Rahmen des Lehrberufes Kraftfahrzeugtechniker.

Technik greifbar machen

Sobald auf dem Stand geschraubt und gearbeitet wurde, bildeten sich Menschentrauben und beobachteten das Geschehen am Stand der Wiener Berufsschule. „Das Interesse der Messebesucher an der Ausbildung und an der Zweiradtechnik war stark zu spüren“, erzählt Dir. Markus Fuchs. Einer Wiederholung der Messepräsentation für die nächste Messe bike-austria sieht er positiv entgegen. Ein weiterer Ausbau der Demonstration wäre möglich, damit die Besucher noch mehr praktische Arbeiten erleben und die Schüler die „Technik noch greifbarer machen“. Auch beim Fahrrad ist noch viel Potential, so könnte man zum Beispiel die anspruchsvolle Technik der E-Bikes detaillierter zeigen.

Unterstützung durch die Zweiradbranche

Die Präsentation der Berufsschule auf der Messe bike-austria wurde durch die Unterstützung der Arge 2Rad und der Unternehmen der Branche möglich. Der österreichische Yamaha-Importeur, langjähriger Förderer der Wiener Berufsschule, stellt seit Jahren Motorräder und Motoren für den Unterricht und Veranstaltungen wie z. B. der Europacup der Zweiradberufe zur Verfügung, so auch für die Messe. Hans Zimmermann, Geschäftsführer von Yamaha Motor Austria und Träger des Siegfried Marcus Preises 2012, der für Unterstützung der Lehrlingsausbildung verliehen wird: „Unsere Branche braucht bestens ausgebildete Mechaniker, deshalb unterstützen wir gern den praxisnahen Unterricht in der Berufsschule.“

Die MECO GmbH, Partner der Berufsschule beim Projekt der Zusatzausbildung Fahrradmonteur, hat für den Unterricht in der Berufsschule Fahrräder der Serie A von EH-Line übergeben, an denen im Unterricht praxisnahe geübt wird. Auch auf der Messe waren E-Bikes von EH-Line am Stand, zur Verfügung gestellt von Autohaus Wenko, Pillichsdorf.

Vorreiterrolle bei der Zweiradausbildung

Die Siegfried Marcus Berufsschule spielte eine Vorreiterrolle bei der Ausbildung der Motorradtechniker. Im Schuljahr 1999/2000 wurde der Lehrberuf Kfz-Techniker Fachrichtung Motorrad als Schulversuch Biketec eingeführt. Zusätzlich zur Grundausbildung Kfz-Technik wurden damals in Spezialklassen die Gegenstände Motorrad-Technik und -praktikum unterrichtet. Im Jänner 2003 schloss die erste Biketec-Klasse ihre Ausbildung ab. Im Rahmen der Modularisierung kam später der jetzt gültige Lehrberuf KraftfahrzeugtechnikerIn mit Hauptmodul 3 Schwerpunkt Motorradtechnik mit einer Lehrzeit von 3,5 Jahren.

Auch bei der Ausbildung der Fahrradtechniker setzt die Wiener Berufsschule für Kfz-Technik Maßstäbe: Im Wintersemester 2012/13 absolvierte die erste Gruppe den Freigegegenstand Fahrradmonteur als Projektpraktikum mit 40 Stunden. Fünf Lehrlinge haben im Februar 2013 die Zusatzausbildung zum Fahrradmonteur im Rahmen des Lehrberufes Kraftfahrzeugtechniker abgeschlossen. Die Abschlussprüfung wurde durch den Prüfungsausschuss der Zweiradmechaniker-Landesinnung Hessen abgenommen, den Prüfungsvorsitz hatte Ing. Hans Niesner, Berufsgruppenobmann Fahrradtechnik der Landesinnung Wien. Betreut wurden die jungen Leute durch Fachlehrer der Berufsschule für Kfz-Technik Ing. Mag. Lorenz Schertler und Josef Bauer.

KONTAKT:

Siegfried Marcus Berufsschule Wien
1210 Wien, Scheydgasse 40, Tel.: 01 599 16-95735
www.siegfried-marcus-berufsschule.at

Pressearbeit:

Mag. Irina Podshibyakina, 4rad.net® Werbeagentur – CAAA zertifiziert seit 2011
Tel.: 02719 785 10, Mobil: 0699 120 40 584, E-Mail: service@4rad.net, <http://www.4rad.net>